

Pemex, a niveles de hace 15 y 20 años (El Financiero 25/01/10)

Pemex, a niveles de hace 15 y 20 años (El Financiero 25/01/10) Esther Arzate Lunes, 25 de enero de 2010 Su producción y exportación, igual que en 1995 y 1990. Desplome de 40.72% en ingresos petroleros. Proyección de legisladores, lejos de la realidad. - RETROCESO DE PETRÓLEOS MEXICANOS Petróleos Mexicanos (Pemex) va en retroceso, pues sus niveles de exportación y producción se sitúan a niveles de hace 20 y 15 años, respectivamente. De acuerdo con información de la paraestatal, en 2009 las exportaciones de petróleo retrocedieron 12.68 por ciento, al promediar un millón 225 mil barriles diarios, la cifra más baja desde 1990, cuando al año el país envió al exterior un millón 277 mil barriles de crudo por día. La producción de crudo en 2009 promedió dos millones 601 mil barriles al día, nivel cercano al observado en 1995, cuando promedió dos millones 617 mil barriles al día. La tendencia a la baja en producción y exportación ha tenido lugar desde que Pemex observó un pico en ambos indicadores en 2004, por el declive del campo Cantarell. Así, según los Indicadores Petroleros de Pemex, al cierre de diciembre de 2009 la caída en el volumen de exportación, aunada a un menor precio del petróleo respecto al año previo, ocasionó que México registrara una caída de 40.72 por ciento en sus ingresos comparado con un año previo. El país recibió el año pasado 25 mil 693 millones de dólares, cifra inferior a la de 2008, cuando sumó 43 mil 342 millones de dólares. El precio del hidrocarburo pasó de 84.38 dólares por barril en 2008 a 57.44 dólares por barril el año pasado, lo que implicó una reducción de 32 por ciento. Detalles En general, la plataforma de exportación de petróleo en 2009 resultó 111 mil barriles por debajo de lo que había previsto el Congreso de la Unión en los Criterios de Política Económica. No es la primera vez que los legisladores, Pemex y la Secretaría de Hacienda muestran un optimismo desmedido en las previsiones de ventas de petróleo al extranjero: al menos desde 2004 han fallado en las estimaciones. Para 2009 estimaron un millón 336 mil barriles al día. El año pasado la producción de Pemex fue inferior 6.8 por ciento respecto a la plataforma producida en 2008, cuando fue de dos millones 792 mil barriles al día. En 2008 la expectativa de exportación de los legisladores fue de un millón 678 mil barriles y resultó de un millón 403 mil; en 2007 previeron una plataforma de un millón 731 mil barriles al día, en promedio, y el volumen resultó de un millón 686 mil barriles. Mientras, en 2006 la previsión era de un millón 810 mil barriles para venta en el exterior y el volumen fue ligeramente inferior (un millón 793 mil barriles); para 2005 la estimación era de un millón 959 mil barriles y el volumen apenas alcanzó un millón 870 mil barriles de petróleo vendidos al extranjero. Producción El año pasado la producción de petrolíferos en las seis refinerías de Pemex totalizó un millón 524 mil barriles de productos destilados, tales como gas licuado, gasolinas, diesel, querosenos, combustóleo y otros, volumen 2.3 por ciento superior al reportado en 2008. El aumento en la producción de combustibles y la caída en la demanda, derivado de la crisis económica, provocaron una reducción de 6 por ciento en el volumen de importación de esos productos, al pasar de 553 mil barriles al día en 2008 a 519 mil barriles en 2009.